



Prix ANRAT 2017

décerné au

Capitaine[®] Christophe MORRONE (CDU 10^e CIE, 40^e RT)



Présentation de l'UIR du 40^{ème} RT et de son commandant d'unité

La 10^{ème} Cie du 40^{ème} RT a été créée en 2000.

Elle compte aujourd'hui un effectif de 137 personnels (7/18/112).

La 10^{ème} Cie est très active au sein du régiment, elle s'attache à renforcer le personnel d'active sur toutes les MISSINT (SENTINELLE et CUIRASSE).

Dans le cadre de sa préparation opérationnelle à la projection, elle se dote des compétences requises nécessaires à la formation de son personnel (ISTC, SC1, TIOR, NRBC,..) et des outils permettant au commandement d'évaluer son niveau opérationnel, tel que ce projet. Depuis 2016, elle est commandée par le capitaine[®] MORRONE Christophe.

Sorti du Service National au grade de sergent en 1996 avec une opération extérieure en Ex Yougoslavie, le capitaine[®] MORRONE a 20 années de service, Il est Attaché Territorial, Directeur des Services d'une collectivité de 2000 habitants.





1^{er} accessit du prix ANRAT 2017



décerné à titre collectif aux

Compléments Opérationnels de l'état-major de la 1ère Division Scorpion

La 1^{ère} Division a été créée le 1^{er} juillet 2016 dans le cadre du modèle « Au Contact ». Son état-major, héritier de l'état-major de force n°1 créée en 1999, est en mesure d'armer un PC de Division multinational de classe OTAN, un PC adapté aux opérations terrestre ou une structure de commandement de forces pour le Théâtre National. Grande unité interarmes, elle commande un volume de 4 brigades (25 000 hommes, renforcée par 5 200 réservistes). Son état-major est armé par **70 Compléments Opérationnels** qui constituent en permanence un renfort indispensable. Leur expertise permet d'atteindre les objectifs du contrat opérationnel.

Créé en 2007 par une équipe de réservistes expérimentés, l'exercice **LOUE**, destiné initialement au personnel de réserve, est devenu en 2015 l'exercice **d'auto-entraînement annuel de référence au profit des cadres d'active comme de réserve**, avec mise en œuvre d'un PC de 150 pax.

L'exercice LOUE est aujourd'hui inscrit dans le plan d'action et la préparation opérationnelle de l'état-major.

Aujourd'hui l'équipe de marque, uniquement constituée de réservistes de l'état-major permet à l'active de s'entraîner.

Il constitue un **outil opérationnel** permettant d'acquérir et de parfaire les savoir-faire individuels et collectifs, en vue des rendez-vous majeurs de l'état-major, dans le cadre des **exercices de la chaîne des forces** (national et multinational) ou la **préparation à la projection** extérieure ou sur le **théâtre national**.



NOMINE ET VIRTUTE PRIMA



2^e accessit du prix ANRAT 2017

décerné à titre collectif à

L'état-major tactique de réserve (EMT-R) de la 9^e BIMa



2008 : création de l'état-major tactique de circonstance (EMT-C).

30 octobre 2012 : inscription de l'EMT-R au REO de la brigade.

2012 - 2013 : recrutement et formation des cadres.

2013 - 2015 : poursuite de la montée en puissance et préparation opérationnelle de l'EMT-R (participation exercice FINISTERE).

2015 - 2016 : acquisition des prérequis et validation avant projection (VAP dans le cadre de l'exercice NOROIT).

8 juin - 8 août 2016 : engagement à Lyon dans le cadre de SENTINELLE

2016 - 2017 : cycle de préparation opérationnelle avec participation à l'exercice FINISTERE et divers renforts à titre individuel.

juin - juillet 2018 : planification engagement SENTINELLE.



Après une montée en puissance échelonnée sur 2 ans, l'EMT-R de la 9^e BIMa a été engagé à l'été 2016 dans l'opération SENTINELLE auprès de l'officier général commandant la zone de défense et de sécurité SUD-EST.

Pour la première fois un EMT-R à fort pourcentage de cadres de réserve (80%) a été mis sur pied pour commander sur le terrain 6 unités d'active durant 8 semaines.